

NOTICIAS ESTRANJERAS.

TURQUIA.

Malta 25 de Abril.

Segun una carta particular de Constantinopla, siete navíos turcos estarian prontos para darse á la vela hácia el Mediterráneo, sin que se conozca positivamente el punto de su destino.

El contralmirante frances de la Susse ha evacuado á Smirna y pasado á Atenas con los navíos el *Inflexible* y el *Sancti Petri*.

Segun una carta de Constantinopla inserta en la *Gaceta de Augsborg* se cree que la Puerta ha dado á Mehemet-Alí la orden de evadir, por todos los medios posibles, las exigencias de la Inglaterra sobre el paso de un cuerpo del ejército ingles por el istmo de Suez á lo largo de la costa del mar Rojo. Pero todo esto es muy incierto.

Se lee en la *Gaceta de Augsborg*:

Cartas de Constantinopla del 16 de Abril nos dicen que el barco de vapor ejipto el *Nilo*, que habia conducido al enviado de Mehemet-Alí, habia vuelto la semana última á Alejandría. Sami-bey ha quedado, y cada vez mas tiene correspondencia muy seguida con la Puerta. Se dice que ha enviado á Egipto despachos de alta importancia. Que Mehemet ha recibido órdenes de la Puerta para evadir las exigencias de la Inglaterra sobre el pasaje del istmo de Suez. Ha recibido tambien la autorizacion de construir fortificaciones sobre el istmo de Suez y toda la costa del mar Rojo; pero todo esto es muy incierto, asi como la noticia de que Sami-bey habia pedido la mano de la hermana segunda del Sultan (que tiene 11 años) para Said-bajá, y que habia recibido una respuesta favorable.

Si el gran visir Izzet-bajá conserva por algun tiempo su puesto, es muy posible que la Siria venga á ser una provincia ejipto.

La semana última han llegado á este puerto dos navíos de guerra de Túnez. Se dice que traen los magníficos presentes que el bajá de Túnez envía al Gran Señor y su familia. Por consecuencia se cree que por haber mediado la Francia se restablecerá la buena inteligencia con Túnez, y quedará en mejor lugar Mr. de Bourqueney.

RUSIA.

Con ocasion de celebrarse el aniversario del nombramiento del Emperador Nicolas para coronel del 6º regimiento de coraceros de Brandebourg, el Rey de Prusia ha pronunciado un discurso, en que el pasaje siguiente ha sido acogido con interes por la prensa alemana por los rumores que habian corrido de que existia alguna frialdad entre los dos cuñados:

“Nosotros jamás debemos olvidar (dice el Rey) el reconocimiento que la Prusia debe á la Rusia. El Emperador de Rusia es, no solo mi aliado, sino tambien el mejor y mas íntimo de mis amigos. Es un verdadero amigo de la Prusia.”

Ya hemos mencionado el ukase publicado por el Gobierno ruso para la emancipacion de esclavos en el imperio. El *Morning Herald* confirma lo que nosotros ya habiamos dicho sobre este asunto. Este diario pretende saber de un modo cierto que entre la nobleza ha estallado una oposicion violenta contra esta disposicion del Emperador Nicolas. Y añade que la revolucion francesa de 1830 no fue de tal

naturaleza que pudiese atraer consecuencias tan grandes como las que pueden orijinarse de la lucha que se ha abierto entre los nobles y el Czar.

ALEMANIA.

Hamburgo 5 de mayo á las 7 de la noche.

Toda la ciudad está en la mayor consternacion: uno de los incendios mas horrorosos que jamás se han visto ha reducido ya á mas de 50 familias á la posicion mas cruel. Aun no se ha podido cortar el fuego y 76 casas grandes son á esta hora presa de las llamas. Una calle habitada por nuestros primeros negociantes está destruida, la calle Deichtrasse.

El Hopfenmark con sus ricos almacenes de efectos coloniales es presa del elemento devorador; la pérdida de mercaderías puede evaluarse á esta hora en 20 millones de francos, y la de los edificios en mas de 10 millones. La hermosa torre de la iglesia de San Nicolás está ardiendo y acaba de hundirse sobre las casas inmediatas; toda la iglesia forma un horno ardiendo.

El Senado está en sesion permanente; por su orden se han sacado los libros del banco y se han conducido con una escolta de caballería al barrio mas apartado del peligro.

Las casas, almacenes y la mayor parte de los libros y escrituras de los negociantes mas ricos, estan enteramente destruidos. Los jefes de estas casas y una gran parte de sus familias se hallaban en el campo cuando se descubrió el fuego esta mañana á las ocho. En este momento todo el mundo huye del Hopfenmark, temiendo una explosion: en la casa en que está el gran depósito de sedas de Krol hay alguna pólvora para esportacion.

Desgraciadamente ya se cuentan un gran número de víctimas; once soldados del cuerpo anseático han sido heridos y dos han muerto; tres mujeres y dos niños han perecido en las llamas. Una viga cayó sobre una mujer que trataba de salvar á su hijo, y le ha roto un brazo y una pierna, habiendo sido necesario amputarle ambos en el acto.

Las consecuencias de este desastre serán muy malas para el comercio; la mayor parte de las pérdidas estan cubiertas con seguros mútuos, pero estos estan mal arreglados, y de consiguiente, las indemnizaciones serán muy difíciles de realizar. Quizás muy en breve tendremos el sentimiento de tener que anunciar nuevos desastres.

Aun se oye el toque de fuego que aun no está estinguído, sin embargo el viento no es tan fuerte.

Las bombas de fuego llegan de todas partes. El pánico es jeneral, y aun en algunas calles bastante lejos del centro del incendio se saca todo lo que hay de precioso.

GRAN BRETAÑA.

Londres 5 de Mayo.

Los fondos ingleses han recobrado toda la firmeza que se habia manifestado la semana última. Se atribuye este resultado á las noticias recibidas de la India. Se cree que con haber reemplazado lord Ellemborough á lord Anckland en el gobierno de la India se adoptarán las mas enérgicas medidas para lograr una solucion satisfactoria. A la llegada del nuevo gobernador habian subido en Calcuta los fondos de un 2 á un 3 por 100.

Todo está en calma en la Bolsa y hay poca disposicion para hacer especulaciones.

El precio subido de los fondos franceses contribuye á sostener el curso de nuestros fondos públicos.